

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO	
	País. Extranjero
España	25
Extranjero (Unión Postal)	50
Número suelto	5 cts.
Id. atrasado	10 »

MORAS DE DESPACHO  
Redacción: De las once de la mañana a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.  
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las seis de la noche.  
TELÉFONO N.º 27  
OFICINAS: Conquistador, 30

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

## La Duquesa y la Doncella

Cuento  
(Arreglado expresamente del inglés para LA ALMUDAINA.)

María, duquesa de Birchester estaba sentada en un saloncito de su casa Berkeley Square. Estaba aquel día de mal humor, porque a parte otras causas, le había sido sustraída una cajita en la cual tenía cuidadosamente guardada una joya de inestimable valor, una joya de familia.

Para el robo se habían servido de una imitación pero tan bien hecha que ni la misma señora lo advirtió hasta después de haberla abierto. Cual no sería su estupor al ver en la cajita, en vez de la joya unas piedras sin valor alguno!

El asunto del robo siguió su curso ordinario; policías, detectives, interrogatorios, investigaciones, todo se puso en movimiento pero, nada pudo ponerse en claro.

Aburrida ya y resuelta a reclamar de la Sociedad de Seguros el importe de la joya, oyó golpear suavemente a la puerta del saloncito. La puerta se abrió y dió paso a una mujer de unos treinta años de porte modesto y tranquilo.

—Ah Parker, dijo María Duquesa de Birchester. Yo pensaba que habíais ido a vuestra casa.  
—Siento haber molestado a vuestra Gracia, dijo la mujer, pero me ha sido imposible, unos deberes imperiosos me han retenido aquí.

Oh, querida, si no habéis acabado vuestros asuntos, os ruego el permiso para marcharos.  
—No hace falta, señora, yo me quedaré, pues tengo que hablaros.

—Estoy segura que ellos no han sospechado de vos, Parker, pues vos habéis estado fuera; más, habéis oído hablar del robo?  
—He oído hablar del robo de la joya y de esto deso hablar a vuestra Gracia. Había en la voz de la mujer cierta dureza.

—De que queréis hablarme Parker?  
—Del robo. Me he tomado la libertad de decir a Miggs que vos estáis ocupada, señora.

—Buen pensamiento habéis tenido, Parker. Estoy harta de hablar con detectives.  
—Es por un asunto personal, señora. Una mirada de odio brilló en los ojos de la doncella, ordinariamente modesta y tranquila.

—Entonces ellos han sospechado de vos, exclamó la Duquesa. No os preocupéis por esto. Ellos han sospechado de muchos otros tan inocentes como vos.  
—No, ellos no han sospechado de mí. Yo soy la última persona del mundo sobre quien no ha recaído sospecha alguna.

—Porqué? Francamente, no sé porqué no lo habrán hecho.  
—La razón es porque yo robé la joya. La doncella no pudo reprimir un acento de orgullo al pronunciar estas palabras.

—Cómo? Vos Parker? exclamó la Duquesa. Porqué?  
—Es mi profesión, Señora.  
—Pero... pero vos sois mi doncella. Una excelente doncella.

—Del mismo modo que una actriz es una excelente lechera. Vuestra Gracia ha sido siempre una admiradora del drama inglés.  
—Ah, y que tiene que ver esto con la desaparición de la joya? Realmente Parker, después de lo que habéis dicho no me queda más recurso que entregáros a la Justicia.

—Estoy segura que no lo haréis, dijo confiadamente no tengo igual.  
—Como doncella?  
—Entonces vais a pedirme gracia.

—Oh, no, no habrá tal.  
—Sois una persona extraordinaria, Parker.  
—Lo soy, señora. La doncella hablaba modestamente, pero con cierto acento de honesto orgullo. Profesionalmente no tengo igual.

—Como doncella?  
—Entonces vais a pedirme gracia.  
—Como ladrona. Esto es lo que me ha mortificado. Cuando pienso en ello, me siento tan apenada que no puedo contener mis lágrimas.

—Espero que no vais a llorar, las lágrimas me lastiman siempre. Y además considero poco decoroso para mí continuar hablando con vos. Servios llamar.  
—Veo, señora, que vuestra Gracia no aprecia bien la situación. En primer lugar yo no llamaré; en segundo lugar, he dado severas ordenes para que no os molesten; y en tercer lugar, vos estáis (si puedo decirlo respetuosamente) en mi poder. Sobre todo, vos habéis hecho una injuria y yo sé cuanto amais la Justicia.

—Yo estaba bajo la impresión de que me habíais ofendido con el robo de la joya, insinuó la duquesa.  
—Vuestra impresión es errónea. Yo robé una joya, no la joya de Birchester. He aquí porqué me habéis humillado, porqué habéis lastimado mi orgullo profesional.

—Que queréis significar con esto? preguntó la Duquesa con voz apagada.  
—Yo robé una joya de vuestra caja, o por lo menos arreglé el robo. Los detalles, naturalmente, pertenecen a mis subordinados. Lo dispuse todo. Yo tuve que sustituir la caja hecha según mis dibujos. Yo misma tuve que arreglar el peso exacto de vuestro caja de joyas. La sola sustitución corrió a cargo de mis subordinados. Vos podeis imaginar mi mortificación, cuando en vez de la verdadera joya hallé una imitación, una joya sin valor alguno, confieso que me habéis engañado, groseramente engañado.

—Yo no comprendo, yo no comprendo Parker, dijo debilmente la Duquesa.  
—Debo continuar, dijo la doncella, resuelta aunque respetuosamente. He sabido que la joya de Birchester fué empeñada y entonces se hizo la imitación. Esto sucedió algún tiempo antes de entrar en vuestra casa para servirlos.

Desde entonces habéis ganado bastante en el juego.  
Si hubieseis perdido yo hubiera tenido más cuidado. Con esto comprenderéis que no debéis protestar, pues estoy al corriente de todos vuestros actos.

La duquesa quedó algo pensativa, y reupuesta de su primera sorpresa y completamente dueña de sí, dijo.  
—El robo, por más que sea de una cosa de poco valor, es siempre un robo y por tanto punible: no es así? Pero vamos al fondo de la cuestión; que es lo que pedis?

—Puesto que habéis sido afortunada en el juego yo no os pido para el rescate de la joya, más que la cantidad por que la tenéis empeñada.  
—Y esta es?  
—Tres mil libras.  
—Mas tened en cuenta que yo no tengo en caja esta cantidad por más que pueda disponer de ella. Me será preciso que os de un cheque. Queréis tener la bondad de llamar para que venga Miggs y traiga la caja?

—Yo preferiría tener el cheque antes, dijo Parker.  
María duquesa de Birchester sonrió. Naturalmente, dijo: pero yo preferiría tener la joya antes. Un cambio, Parker, esto no será más que una alteración en vuestros métodos profesionales. Mas es preciso que por una vez siquiera hagais caso omiso de vuestras predilecciones profesionales.  
—Vuestra firma al pie del cheque será un salvo-conducto.  
—Vos queréis que me ponga en vuestras manos, añadió la duquesa, hacédmelo el favor de llamar.  
—La doncella pensó un momento y después llamó.  
Cuando Miggs se presentó ella le dió las necesarias instrucciones para ir a recoger la caja que envuelta en una tela había dejado en el salón. Al mismo tiempo la duquesa escogió una pluma y escribió un cheque.

Después lo dobló y lo retuvo entre sus manos.  
—No os lo daré hasta que podamos cambiar, Parker. Yo estoy tan poco acostumbrada a esta clase de transacciones que me es preciso ir con cuidado para mi propia seguridad.  
Miggs, volvió con el paquete, y a un tiempo salió un, gracias, lanzado por la duquesa y la doncella.  
Un momento estuvo indeciso Miggs, pero se decidió por entregarlo a la duquesa.  
—Miggs, dijo la duquesa guardando cuidadosamente el paquete, os alegrareis de saber que la joya está en salvo. Parker ha sabido lo del robo y se ha apresurado a traermela. Parece que debido a una mala inteligencia, la había puesto en lugar seguro. Si algún nuevo detective viene, decidle que todo está arreglado.  
—Podeis salir, Miggs.  
—Muy bien, Señora.  
—Tomad, Parker, ahí tenéis el cheque, dijo la duquesa alargando un papel y guardando el paquete.  
—Aquí hay una equivocación, Señora, exclamó la doncella. Me habéis escrito solamente un cheque de dos guineas.  
—Exactamente, dijo la duquesa, es el salario de un mes.  
Parker, burlada, se retiró, cariacontecida.

neros Esteva y Más de 18 y 19 años de edad respectivamente.

Segun parece estando la embarcación cerca de *Cala d'Egos*, dirigiéndose en demanda del puerto, una racha dura hizo zozobrar la barca, pudiendo el patrón y sus compañeros subir sobre la quilla, y en esta situación dicho patrón se echó al agua para ganar la costa, lo cual consiguió, no sin esfuerzos titánicos, dirigiéndose al faro en donde fué auxiliado por el Torrero, quien avisando al cabo de mar, señor Covas, que con gran actividad salió con una embarcación de auxilio a recoger a los dos restantes naufragos a dos millas de la costa.

La guardia civil del puesto de Pollensa da cuenta de haber denunciado al Alcalde de la misma a varios conductores de carros por infracción del Reglamento de carreteras.

Hemos recibido por conducto del Presidente de la sociedad Fomento del Turismo, un ejemplar del programa de las fiestas de la Semana Deportiva que actualmente se están celebrando en Alicante.

Don R. Rullán nos participa haber establecido en Marsella, Boulevard du Musée-60 una agencia de transportes internacionales, la cual se dedicará exclusivamente al transporte de Mercancías a Europa y a estas islas.

En la Sociedad *La Marina* de Santa Catalina se inaugurarán esta noche los bailes de máscaras que con carácter familiar se celebrarán en los salones de la misma en los domingos que restan de Carnaval.

Los comerciantes de Tabasco (México) don José Ferrer y don Ramón Vicens Ferrer, nos participan haber renovado el contrato social siendo comanditario de la misma don Juan Vicens Ferrer, habiendo entrado a formar parte de la gerencia don Rafael Nadal.

El último número del *Boletín Oficial* de este Obispado publica el siguiente sumario:

«Edicto del décimo tercero Certamen Científico literario en el Seminario de Mallorca.—Anuncio de la pública subasta de las obras de construcción de la iglesia de Biniamar.—De la Sagrada Congregación del Santo Oficio; Decreto acerca de las medallas supletorias de los sagrados escapularios.—De la Vicaría General; Edictos llamando y emplazando para consentimientos matrimoniales.»

Segun datos de origen consular francés, la importación de higos secos en los Países Bajos, procede casi toda de Smirna y Portugal. Los higos de Smirna se introducen en cajitas de medio a 5 kilogramos; el embalaje de los higos portugueses consiste en banastas de 15 kilogramos. Los precios varían de 15 a 25 florines los 50 kilogramos, según clase. Los derechos de aduana son de un florin los 100 kilogramos. Actualmente se vende la banasta de 15 kilogramos de higos portugueses a 2 florines, derechos de aduana comprendidos.

Ayer por la mañana un joven que estaba trabajando en una máquina al colocar una correa tuvo la desgracia de que le cogiera la mano magullándoselo.

Fuó acompañado a la casa de socorro donde fué curado.

Para los efectos de reclamación se hallan expuestas al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Marratxi las cuentas municipales respectivas al año 1910.

El Alcalde de Binisalem, cita, llama y emplaza al mozo Ramón Escudero Ramirez para un asunto que le interesa.

La «Juventud Republicana» de esta ciudad ha establecido su domicilio social en la calle del Sindicato número 124 principal.

Leemos en el *Heraldo de Madrid* y cortamos a título de curiosidad las siguientes líneas:

«Como el ministro de la Guerra no recibió queja del gobernador militar de Zaragoza que le obligase a estudiar si le faltaba la fraza al general Huerta, por cuya causa la medida que éste tomó aparece con todos los caracteres de justa, era necesario evitar la continuación en su puesto de un general digno, pero que se había hecho incompatible con el capitán general.

El general Viana marcha a Menorca, de donde sale, para pasar a Zaragoza, otro general dignísimo que por un rozamiento con un coronel de ingenieros hubo de intervenir el capitán general de Baleares y la forma de éste hacerlo motivó un disgusto en dicho general Galbis que manifestó sus deseos de dejar aquel mando.

A este hecho aludimos cuando

hace cerca de dos meses escribimos un suelto necesariamente nebuloso y que terminaba diciendo: «la luz viene por Oriente.»

Ayer por la mañana fué curada en la casa de socorro un individuo que tenía magullados dos dedos de la mano izquierda.

A las ocho de anoche fué curado en la casa de socorro un individuo que tenía magullados dos dedos de la mano izquierda.

Ha fallecido en Mahón después de penosa enfermedad, la joven y virtuosa señora doña Margarita Pons Gonalons.

Ayer tarde fué conducido a la última morada el cadáver de la distinguida señorita doña Isabel Torres Bestard.

Fuó una verdadera manifestación de duelo, poniendo de manifiesto las muchas relaciones con que cuenta la familia de la finada y el sentimiento causado por su prematura muerte.

Reiteramos a sus padres y hermanos la expresión de nuestro pésame.

De Valencia, llegó ayer por la mañana, en el vapor *Isleño*, don Manuel Collador, don Joaquín Pons, don José Casellas, don José Orosa y familia.

En el vapor *Jaime II*, llegaron ayer de Barcelona, don Eduardo Goch, doña Margarita Carbonell, doña Pilar Borrell, don Gabriel Palmer, don Enrique Puig, don Guillermo Ramos y señora, don Antonio Fábregas, don Francisco Fernández y doña Julia Muñoz.

Ayer regresó de Barcelona el consúl de Alemania en Palma don Alfredo Müller.

A bordo del *Jaime II* llegó ayer el capitán de Ingenieros don Joaquín Coll.

Ha regresado de su viaje a Madrid el oficial de esta delegación de Hacienda nuestro estimado amigo don Jaime Ripoll.

Nuestro amigo y colaborador don Sebastián Miralles nos ruega hagamos público que existe otro profesor de música del mismo apellido a quien seguramente se refiere el programa de una velada que ayer anunciamos, y no a nuestro colaborador.

Ayer falleció en el caserío de Son Españolet, don Jaime Llobera y Pelegrí, antiguo empleado de la casa Armengol.

El finado era de bondadoso carácter granjeando la amistad de cuantos le trataron. Descanse en paz.

Reciba su familia nuestro pésame.

Anoche se celebró la anunciada *matinée* en el *Círculo Mallorquín*.

Se vió bastante animada.

Se halla gravemente enfermo habiendo sido visitado el joven sacerdote, recién ordenado en Roma, don Jaime Morell, hijo de nuestro distinguido amigo don Gabriel.

Hacemos votos para su pronto y total restablecimiento.

**El temporal**  
En la madrugada y todo el día de ayer continuó el temporal de estos días haciendo dificultísima la navegación.

Así es que los vapores-correos que llegaron ayer a este puerto, como son *Miramar*, de Argel; *Jaime II*, de Barcelona y el *Isleño*, de Valencia; tuvieron penosa travesía, a consecuencia de la gruesa mar y del rudo oleaje.

Ayer por la mañana a las ocho y media fondeó en la bahía y de arribada hasta tanto abonanzase el tiempo, el vapor *Lyon*, que procedía de Marsella y se dirigía a Argel.



**QUINTO ANIVERSARIO**  
del fallecimiento del  
**SR. DON FRANCISCO VILLALONGA Y BONEO**  
Comandante de Artillería  
**E. P. D.**

Su viuda, los hijos, padres, padres políticos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos tener presente en sus oraciones y asistir al turno de misas que se celebrarán mañana lunes día 6 de los corrientes, en la Capilla del Sagrado Corazón de Jesús, en la iglesia del Socorro de PP. Agustinos, desde las diez de la mañana hasta las doce inclusive, por lo que recibirán especial favor.

El Excelentísimo e Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencias a todos los fieles que ofrezcan una misa, comunión ó parte de rosario, en sufragio del alma del finado.

También entró de arribada, fondeando frente a Porto-pi, el vapor español *Antonia*, que procedía de Tarragona.

Dicho buque pertenece a los señores Gonalons, propietarios y armadores del vapor *Comercio*.

El vapor *Antonia*, se dirigía a Mahón, con objeto de tomar la carga del vapor *Comercio*, de cuyo accidente conocen nuestros lectores, el cual debe conducir a Cetta.

En vista de continuar el mal cariz del tiempo, el vapor *Miramar* que debía salir para Barcelona, de itinerario, suspendió ayer su salida, aplazándola para esta noche a las seis y media.

El vapor *Isla de Menorca* que debía llegar ayer de Mahón, debido al retraso de estos días por efectos del temporal, no llegó siendo esperado hoy.

Dicho buque de llegar esta mañana, saldrá esta noche para Mahón.

## La Administración municipal en Manacor

El Alcalde de Manacor don Francisco Gomila, siguiendo el plan que se trazó y llevó a la práctica por primera vez cuando se celebró la última fiesta escolar, por hoja suelta dirigida al vecindario ha publicado de tallada cuenta del balance de los fondos ordinarios y de beneficencia de aquella corporación municipal. Grata debe haber sido la impresión que habrá producido a la generalidad de la población, pues es digna de mayor encomio, no solo la forma sino la celosa y pulcra administración que revela la Memoria y Balance sometido a la censura de todo el público.

Así se prueba la buena administración, si se cumple con los electores y así debieran hacerlo todos los futuros administradores de los bienes del común para que sea justa y fundada la alabanza de sus actos.

Nosotros al mismo tiempo que felicitamos al Alcalde señor Gomila por el celo que demuestra en el cometido de su honroso cargo, celebramos esa corriente que tiende a distinguir lo administrativo de lo meramente político, porque los pueblos que saben obrar así demuestran haber entrado en una vida de verdadero progreso que necesariamente les ha de conducir al bienestar general.

**Del ejército**  
*Ascensos de Sanidad Militar.*—Ha sido promovido al empleo de médico segundo de Sanidad Militar, el alumno de la Academia Médico-Militar don Carlos Perez Serra.

*Carabineros.*—Los sargentos de la Comandancia de Carabineros de estas islas, don Ernesto Bonet Agustía y don Antonio Mora Vallori, han sido ascendidos al empleo de segundos tenientes (E. R.) de dicho instituto.

*Ingreso.*—Se le ha concedido en el instituto de Carabineros al primer teniente infantería de Mahón n.º 65 don Romulo Rodríguez y Baster.

*Destinos de Estado Mayor.*—Los comandantes don Rafael Torres Marvá, de la Capitania general de Baleares, a la primera brigada de Cazadores y don Cristóbal Sampol Frau, de la primera brigada de la septima división, a la Capitania general de Baleares.

*Suavidad Militar.*—El médico primero don Ignacio Pardo Lordes del regimiento infantería de Sicilia al Batallón Cazadores de Ibiza n.º 19.

El medico segundo don Antonio Mallon y Vicario de nuevo ingreso, a eventualidades del servicio en Baleares y el de igual empleo don Carlos Perez Serra de nuevo ingreso a las Comandancias de Artillería e Ingenieros de Mallorca.

*Clases de banda.*—El cabo de tambores Francisco Rizaran Albarán, ascendido del regimiento infantería de Palma n.º 61, al de Guadalajara n.º 20.

Destinos Civiles.—Se hallan vacantes los destinos de Celador de la casa Misericordia con sueldo anual de 760 pesetas y el de Vigilante del Teatro Principal con igual sueldo, dichos destinos pueden ser solicitados por licenciados absolutos del Ejército.

*Vacante en el profesorado.*—Existiendo una vacante del primer teniente ayudante de profesor, en comisión, en el Academia de infantería, se ha dispuesto que los que aspiren a ocuparla promuevan sus instancias al Ministerio, en el término de un mes, acompañando copia de las hojas de servicios y hechos, con arreglo al Real decreto de 4 de Octubre de 1905 (Colección legislativa núm. 200), como asimismo certificación de conocimiento del idioma inglés, debiendo llevar los aspirantes dos años de antigüedad en el empleo, y teniendo en cuenta que el designado habrá de desempeñar las suplencias de primeras clases de segundo año con las asignaturas de Geografía militar de España y Portugal, ídem de Marruecos, ídem de Europa e Historia militar, y las suplencias de terceras clases de segundo año con idioma inglés.

## Nafragio del "Canganian."

En la sección telegráfica del número de ayer, publicamos la noticia comunicada por nuestro corresponsal, de que el vapor *Canganian* había naufragado en la playa de Moncofar del litoral de Valencia.

Dicho buque salió de nuestro puerto, en donde descargó un cargamento de carbón, el día 30 del próximo pasado a la una de la tarde, para Burriana.

Dicho buque salió de Palma con lastre.

Segun el telegrama de nuestro corresponsal la tripulación del *Canganian* logró salvarse.

## Notas municipales

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Obras, don Guillermo Descallar; del de Beneficencia y Fomento, don Francisco Ferrer de San Jordi; del de Alumbrado, don José Llabrés; del de Ensanche, don Pedro Cany; y del de Gobierno y Policía, don Pedro Ferrer.

Por falta de número no pudo celebrarse ayer sesión el Ayuntamiento.

En su consecuencia se reunirá el lunes próximo en segunda convocatoria.

## Los fabricantes de calzado y los paquetes postales

Sabido es que los fabricantes de calzado de esta isla aprovechando las facilidades que les proporciona el envío de los pequeños pedidos en paquetes postales, emplean este medio hasta el punto de que el año último ascendió a más de 30.000 el número de paquetes remitidos.

Segun parece por reciente Real orden se ha dispuesto que en adelante el bramante que sujete el paquete atraviese por la parte interior los ángulos del mismo.

Esta disposición fué publicada en la *Gaceta* y transmitida verbalmente por el Administrador de Correos a los fabricantes de esta isla, advirtiéndoles anteayer que ya no se recibirían por la administración nuevos paquetes que no reunieran las condiciones exigidas.

Los fabricantes de calzado se reunieron anteayer y acordaron protestar contra dicha orden por los perjuicios que les irrogaría por tener cada uno de ellos gran cantidad de paquetes confeccionados y además por ser difícil, sino imposible, el cumplimiento de dicha disposición.

En su vista se nombró una Comisión que pasó ayer a visitar al señor Gobernador exponiéndole dichas quejas y los graves perjuicios que les irrogaría el que la Adminis-

## PALMA

En aguas de Andraitx naufragó el laud *Santa Margarita* cuya tripulación la componían el patrón Guillermo Vila Darder y sus compa-

# TELEGRAMAS

## DON JAIME LLOBERA Y PELEGRÍ

Falleció el 3 del actual

DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS  
A. E. R. I. P.

Su desconsolada esposa, hijo, hija e hijos políticos, nietos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos se dignen asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana lunes día 6, á las once, en la Iglesia de San Magín, (Arrabal).

No se invita particularmente

Casa mortuoria: Calle de Portugal, 18, (Son Espoñolet)

## Importantísimo para el público HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Verí 18, donde permanecerá solamente el próximo sábado día 11 de Febrero, el reputado ortopedista de Barcelona Don Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple Rejador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se curó con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen daño, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el próximo sábado día 11 de Febrero en la Fonda del Vapor, calle de Verí, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona Unión, 13.

## POLÍTICA

Madrid 4 á las 18

### Sobre nuestras relaciones con el Vaticano

Durante la recepción diplomática celebrada en el Ministerio de Estado, el Ministro señor García Prieto y el Nuncio de Su Santidad celebraron una larga y detenida conferencia.

Supónese que trataron en dicha conferencia del estado de las relaciones y negociaciones que el Gobierno sigue con el Vaticano.

La impresión dominante es que en dicha conferencia ni siquiera hubo asomos de avenencia.

### Canalejas en la Presidencia—Conferencia con Gasset

El señor Canalejas se ha ocupado del despacho ordinario en la Presidencia, conferenciando con el ministro de Fomento señor Gasset, acerca de los proyectos hidráulicos y de otros asuntos.

### Afirmaciones negadas—Canalejas al campo

El señor Canalejas niega las afirmaciones hechas por el correspondiente de ABC en Roma.

Mañana pasará el día el señor Canalejas en Otero.

### Cobian mejorado—Próximo consejo

El ministro de Hacienda señor Cobian, se encuentra mejorado en su salud, abandonándose los temores de que tenga que dejar la cartera.

El lunes por la tarde se celebrará Consejo de ministros.

### Gasset visitado

El señor Sanchez Toca visitó al ministro de Fomento señor Gasset para hablarle de los ferrocarriles transpirenaicos.

También le visitó el señor García Alix presidiendo una comisión de Cartagena para solicitar una subvención para las obras de aquel puerto.

## COTIZACIONES

Madrid 4 á las 18

Interior contado.	84'05
Interior fin de mes.	84'10
Amortizable, 5 p. g.	102'15
Amortizable nuevo.	92'80
Banco de España.	454'00
Compañía Tabacalera.	340'00
Francos.	7'80
Libras.	27'27
Exterior.	94'58

## NOTICIAS SUeltas

Madrid 4 á las 2

### Noticias de la Casa Naviera de los vapores «Abanto», «Mendí» y «Somorrostro».—Otro naufragio

Desde Bilbao dan cuenta de que al conocerse la noticia del naufragio de los vapores «Abanto», «Mendí» y «Somorrostro» desfilaron por las oficinas de la Casa Naviera las familias de los tripulantes, reinando gran alegría al saberse que los de los últimos buques se habían salvado.

Todos los buques están asegurados.

La tripulación del «Abanto» era en su mayoría de la ría de Vizcaya y gallegos.

Ha marchado á Sagunto el Inspector de la Compañía naviera don Mariano Latorre.

La misma Compañía ha recibido la noticia de que el vapor «Arqui Damendí» se halla embarrancado en las costas alemanas.

### Desaparición de 40 marineros

Telegrafían de Peñíscola que con los últimos temporales han desaparecido unos cuarenta marineros.

Hasta ahora han aparecido en la playa tres cadáveres.

### Más Naufragios

Desde Valencia dan cuenta de que ha naufragado también la barca «San Antonio» habiendo perecido sus ocho tripulantes.

En la playa del Puig ha aparecido otro cadáver del vapor «Abanto».

Dicen de Barcelona que los dueños de las embarcaciones zozobradas de los últimos temporales han pedido autorización para recoger los restos pertenecientes á las mismas.

Las autoridades de Marina han accedido á ello.

### El Seguro del trabajo en Inglaterra

Dicen de Londres que el Gobierno inglés prepara un proyecto de ley estableciendo el seguro del trabajo.

En virtud de dicho proyecto se impondrá una contribución de seis

peniques semanales, de los que pagará una tercera parte el obrero, otra tercera parte el patrono y la restante tercera parte la satisfará el Estado.

Todos los obreros que queden sin trabajo cobrarán de 10 á 15 chelines semanales.

### Voladura de un polvorín

Dicen de Nueva York que según un despacho recibido por El Paso la policía de Juárez (Méjico), ha volado un depósito de pólvora que tenía allí el Gobierno con objeto de que se apoderen de él los revolucionarios que se dirigen á la referida población.

### El viaje regio

En Alicante se están ultimando con gran actividad los detalles del viaje del Rey á dicha capital.

El día antes de la llegada del Monarca, estará en Alicante el ministro de Marina, señor Arias Miranda.

### Pérdidas del comercio á causa de la peste

El comercio inglés con el Oriente y con China están sufriendo enormes pérdidas á consecuencia de la peste que ha invadido la Manchuria, viéndose obligados los comerciantes á abandonar aquellos puertos sin cargamento y no pudiendo descargar los que allí llevan sus mercancías.

Madrid 4 á las 18

### Ejecución del tratado hispano-marroquí

Procedente de Fez ha llegado á Madrid el Xerif Quetrini, que trae instrucciones del Sultán Muley Hafid, para comenzar la ejecución del tratado hispano-marroquí, que suscribieron el Mokri en nombre del Sultán y el ministro de Estado señor García Prieto en representación del Gobierno español.

### La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica los nombramientos del señor Novella para Gobernador de Vizcaya, de Millan Astray para la jefatura de policía de Barcelona, de Comisario general de Madrid á don Eduardo Galban, de inspector general de policía de Barcelona al señor Retana y de oficial mayor del Ministerio de la Gobernación al señor García Bernardo ex-gobernador de Baleares.

Publica además dicho periódico oficial los demás decretos firmados ayer por S. M.

Y una Real orden prohibiendo, por ahora, á la sociedad La Previsión Andaluza contratar nuevos seguros.

Disponiendo que las sociedades de Redención de quintas consignen en depósito en el Banco de España las cuotas de los asegurados inmediatamente después de recibidas.

Y por último publica el Reglamento de imposición y administración.

### Comercio de cereales en Noviembre

La cobranza de la contribución industrial en relación á los cereales despachados en Noviembre, dió el resultado siguiente:

El trigo importó, 15.716.061 kilogramos; la cebada, 984.933; centeno, 627.773 y el maíz, 15.160.473 kilogramos.

### Llegada de buques á Vigo

Desde Vigo telegrafían diciendo que procedente de Marín ha entrado en aquel puerto una división de cuatro cruceros los cuales cambiaron los saludos con el crucero italiano Roma y el aviso español Urania.

### Intento de robo en la Caja del Ministerio de Hacienda

Hace dos meses que el ministro de Hacienda señor Cobian supo que se intentaba robar la Caja del Ministerio de Hacienda.

Puesta la policía sobre la pista, vigilaba secretamente y veía á varios sospechosos que frecuentemente celebraban reuniones con el portero Manuel Lopez Arrivas.

Se supo que una vez escondidos en el Ministerio probaron varias llaves á la caja para abrirla.

Noche al ir á cometer el robo, fueron detenidos Luis Tarrío, Ricardo Osetti y Ricardo Martí.

Más tarde fué detenido también otro complicado que según se dice es el encargado del personal de vigilancia durante la noche en dicho Ministerio.

Los detenidos se hallan incomunicados y en su primera declaración

negaron su participación en el delito.

Durante el día de hoy han continuado las diligencias.

Dicese que habrá conseguido descubrir la policía quienes son los complicados en este inmortante robo que se preparaba.

### Velero encallado.—Luchando con la muerte

Telegrafían de Tortosa que en el puerto de Tanghai situado cerca de la desembocadura del Ebro encalló un velero italiano, que tripulaban siete hombres.

Dos de ellos perecieron ahogados; los otros han conseguido salvarse despues de terrible lucha con el mar.

El capitán y un marinero permanecieron varias horas agarrados á los palos, consiguiendo salvarse.

### Autorizados para ascensiones.—Ascensos

El «Dirrío Oficial» del Ministerio de la Guerra publica una relación de los jefes y oficiales autorizados para verificar ascensiones militares.

Publica también varios ascensos de Artillería y de la guardia civil.

### Draga que capea el temporal.—Sin comer

Comunican de Alicante que los tripulantes de la draga «Urania» dedicada al dragado de aquel puerto, viéndose en peligro de estrellarse, á consecuencia del impetuoso oleaje, se alejaron del puerto.

Hasta hoy les ha sido imposible retornar al puerto.

Dichos tripulantes refieren verdaderos horrores de las penalidades por ellos sufridas.

Desde el día 31 habían estado sin comer.

Todos ellos encontrábanse extenuados.

### Buques ingleses en España

Comunican de la Coruña que el 11 de los corrientes llegarán á aquel puerto los cruceros ingleses «Glover» y «Liverpool».

Al Ferrol irán cinco acorazados, un crucero protegido y un buque taller, también ingleses.

### Llegada de una barca.—Tripulantes extenuados

Dicen de Valencia que ha aparecido la barca «Angelita» que se creía había naufragado estos días.

Los tripulantes se encuentran extenuados á consecuencia de las penalidades sufridas.

Dichos marineros al llegar al puerto se dirigieron precipitadamente á sus casas para ver á sus familias.

En el puerto reina gran temporal que ha causado muchos daños.

### La provisión de plazas de policías femeninas

El Gobierno nada ha resuelto en definitiva acerca de la propuesta del gobernador civil de Barcelona sobre la creación de cien plazas de mujeres policías.

El Gobierno desea estudiar bien el asunto para resolverlo.

MENCHETA

## NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 4 á las 18.

### Adhesión al Papa

El Centro de jóvenes para la Defensa Social ha acordado celebrar una velada el 18 de los corrientes como protesta de celebrarse este año el cincuentenario de la invasión de los Estados pontificios por las tropas italianas y como pública muestra de adhesión al Sumo Pontífice.

Tomarán parte en dicho acto, entre otros, el conde de Santa María de Pomés y el diputado á Cortes don Dalmacio Iglesias.

### Subasta de solares.—Oiertas—Proyecto

El próximo lunes se verificará la primera subasta de solares resultantes del derribo para la reforma de Barcelona.

Hay varias ofertas.

Algunos concejales tienen el proyecto de edificar un teatro municipal en uno de las nuevas vías que resulten despues de verificadas las obras de reforma.

### Estado del tiempo.—Viento duro

Esta tarde á las tres han empezado á soplar violentas ráfagas del Nordeste, que hicieron temer se reanudaría el temporal que reinó en estas costas el martes y miércoles últimos, pero á medida que iba avan-

zando la tarde el viento ha ido disminuyendo, cesando despues casi por completo. Durante todo el día ha brillado el sol, sintiéndose, empero muy intenso frío.

Durante la pasada noche el mar ha estado agitadoísimo.

### La Junta de Obras del puerto se sincerará

La prensa de la noche publicará hoy una carta de la Junta de Obras del puerto, sincerándose de los ataques que le han dirigido con motivo de las deficiencias observadas en el salvamento de los naufragos, durante los últimos temporales.

Dice la Junta, en la citada carta, que no está obligada á poseer material de salvamento, pues esto compete á la Sociedad de Salvamentos de Naufragos, así como compete á la Comandancia de Marina el tomar la iniciativa en los casos de peligro.

Se dice también en el citado documento que personas técnicas han reconocido que las barcas pescadoras que naufragaron estaban sin gobiernos resultando por lo mismo de todo punto imposible el salvarse, y que por lo mismo, no influyeron en su pérdida las obras de la nueva escollera, como se ha venido diciendo.

Manifiestan además en la carta que los prácticos del puerto, que dependen de la junta de Obras, fueron los únicos que salvaron algunas barcas.

### Reunión de empresarios de teatros.—Protesta contra el nuevo impuesto

A la hora en que telegrafío encuentranse reunidos en el teatro Principal ciento veinte y tres empresarios de teatros, cines etc. para tratar del nuevo impuesto sobre las localidades.

Los reunidos discuten una proposición que ha sido presentada inspirada en el sentido de cerrar los teatros y suspender todos los espectáculos en caso de que el Gobierno no modifique dicho impuesto.

La proposición cuenta con muchos adeptos.

### Cadáver en una red.—Hallazgo de otro cadáver

Unos pescadores que estaban sacando una red en aguas de la rada, notaron que aquella pesaba mucho, viendo despues que enredado en sus mallas había el cadáver de un naufragio.

Otro cadáver ha sido arrojado por el mar, en la playa de Casa Antunez.

En favor de las familias de los naufragos

El Obispo de esta Diócesis doctor Laguarda ha publicado una circular que dice, que en la Secretaría del Obispado se admitirán donativos, para socorrer á las familias de los naufragos que han perecido durante los últimos temporales.

Dichos donativos serán repartidos entre las familias de las víctimas por mediación de los respectivos párrocos.

También se dice en dicha circular que se celebrarán solemnes funerales en sufragio del alma de los naufragos.

### Barcas que faltan

Comunican de Badalona que de 34 barcas pertenecientes á aquella matrícula, faltan dos.

Dichas barcas iban tripuladas por siete hombres.

### CORRESPONSAL

## Espectáculos

### Teatro Principal

Compañía Juvenil de ópera y ópera italiana dirigida por los Sres. Billaut.

Función para hoy á las cuatro.—Lucía di Lammermoor.

A las ocho y media.—La Viuda Alegre. Entrada general 0 90 ptas.—Id. al patíbulo 0 60 ptas.

### Teatro Lírico

Todos los días función de cinematógrafo parlante con variado y escogido programa. Entrada general 10 cts.

### Teatro Balear

Compañía de ópera y zarzuela dirigida por los señores Bueno y Pucl. Función para hoy á las cuatro y media.—La Viuda Alegre.

Entrada general 0 35 ptas. A las ocho y media.—La Reina Mora, Los Chicos de la Escuela y Minca. Entrada general 0 33 ptas.

### Teatro La Protectora

Todos los días función de cinematógrafo con variado y escogido programa. Entrada general 10 céntimos.

### Círculo de Obreros Católicos

Todos los días función de Cine con escogido programa.

### LA VIÑA

Para anisados Rom, Jerez, Mercatel Acera Teatro Principal

### GAS Y ELECTRICIDAD

INSTALACIONES EL AGUILA—Brossa, 30

## Robos y hurtos

Desde hace bastante tiempo los inspectores de policía venían practicando gestiones para el descubrimiento de los autores de una serie de robos y hurtos de escasa importancia que se venían cometiendo en el interior de la ciudad y en los suburbios.

Anteanoche fué rota la puerta de entrada de una habitación de la casa número 6 de la calle de Tierra Santa llevándose los ladrones un reloj con cadena de plata, dos pares de zapatos y unos dos kilogramos de embutidos.

Este hecho les puso sobre la pista de cierto individuo contra quien recaían sospechas, el cual fué detenido juntamente con otro compañero de pésimos antecedentes ocupándoles los referidos objetos y además un tarro de cristal con aceitunas que según parece habían sustraído juntamente con unas dos docenas de plátanos de la tienda El Tulipán de la calle de Cererols.

Los detenidos se llaman Lorenzo Borrás Juan y Cristóbal Serra Ripoll los cuales se han confesado autores de un sinnúmero de robos y hurtos.

En su consecuencia, con el atestado instruido al efecto, serán puestos á disposición del Juzgado.

## CULTOS

Para hoy

### Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en las Teresas en honor del Purísimo Corazón de María: Exposición á las seis; á las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. don Bartolomé Pons, Pro.; por la tarde á las seis y media Rosario, meditación y reserva de S. D. M.

### Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral-Basilica predicará el M. L. señor don Sebastián Maimó, dignidad de Maestrescuela.

En la Iglesia de los PP. Capuchinos la Archicofradía del Cordón celebrará la función mensual con la comunión á las siete y media y por la tarde á las cinco y media habrá exposición, rosario, sermón que predicará el R. P. Bruno de Igualada, Superior de la Residencia y reserva con adoración de la Reliquia seráfica de San Francisco N. S. P.

En San Francisco, Ejercicio Espirituales: Por la tarde, á las seis, rezo de la Corona Franciscana, acto preparatorio con la invocación del Espíritu y plática por el reverendo don José Auba.

Durante los demás días de ejercicio hasta el sábado 11 inclusive, se practicarán los actos siguientes: A las cinco y 1/2 misa con explicación de sus simbólicas ceremonias, acto seguido plática por el R. P. Pablo Puigserver; á las diez y media lectura espiritual y plática por don José Auba, á la cual seguirá á la misa de las once y cuarto; por la tarde á las seis Corona, plática doctrinal por el P. Pablo Puigserver y sermón sobre las verdades eternas por don José Auba.

### Visita á la Corte de Marina

A Nuestra Señora de la Piedad, en santa Pulaia.

## Para mañana

### Jubileo de Cuarenta horas

Continúan en las Teresas en honor del Purísimo Corazón de María: Exposición á las seis; á las diez Misa mayor; por la tarde á las seis y media Rosario, meditación y reserva de S. D. M.

### Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Buen Camino en Santa Cruz.

### Santoral

Hoy.—Santas Agueda y Calamanda virgenes mártires.

Mañana.—Santa Dorotea virgen y mártir y san Antoliano.

## Boletín meteorológico

Día 4 á las 9 de la mañana.

Barómetro (á las 9 m.)	766 mm.
Termómetro (á las 9 m.)	8 g.
Máxima al sol	16 g.
Id. á la sombra	12 g.
Mínima á cubierto	4 g.
Id. á descubierto	2 g.
Temperatura media de ayer	8 g.
Temperatura media correspondiente al mes	11 g.
Diferencia	3 g.
Dirección del viento	N.
Fuerza máxima del viento	seis un cuadrado en 24 h.
Kilómetros recorridos en 24 h.	124
Lluvia en 24 horas	0 mm.
Evaporación en 24 horas	1 g.
Humedad á las 9 (tanto p. g. de saturación)	60 g.
Ascenso del barómetro en 24 h.	0 g.
Descenso del id. en id. id.	3 g.
Tensión del vapor	6 g.

## Sociedades y Corporaciones

### Fomento Agrícola de Mallorca

Habiéndose aprobado por la Junta general celebrada día 29 Enero 1911, el Balance verificado día 31 Diciembre 1910; el Consejo de Gobierno pone en conocimiento de los Sres. Accionistas, que desde el día 6 de Febrero, quedará abierto el pago durante las horas de oficina, todos los días laborables, de un dividendo activo de Pesetas 17 por acción, libre de todo impuesto como complemento de los beneficios obtenidos durante el ejercicio correspondiente al año 1910.

Palma 31 Enero 1911.—El Presidente, Gerónimo Riús.—Por A. del C. de G.; Juan Vidal, Secretario.

### Sociedad del Alumbrado por Gas

De conformidad con lo preceptuado en los estatutos y por acuerdo de la Junta de Gobierno, se convoca á los Sres. Accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará el día 17 del actual, á las doce, en el domicilio de la Sociedad.

Los accionistas que no pudiesen concurrir tienen la facultad de poder delegar su representación á otros accionistas, mediante carta de autorización dirigida al Presidente antes de abrirse la sesión.

Palma 1.º de Febrero de 1911.—P. A. de la J. de G.; El Vocal Secretario, Venancio Puster.

### LA LAMPARA Y LA PISTERIA PUSTER

La mayor